



**Agustín Iglesias**  
 (índep. UDI)

Ingeniero PUC (29). Es concejal de Independencia y ha colaborado desde el mundo de las fundaciones.



# Versus

## Alcaldía Independencia

Por **Cristóbal Fuentes** y **Luciano Jiménez**



**Daniela Parada** (FA)

Kinesióloga UDLA (33). Es concejala de Independencia y ha sido promotora de temas de envejecimiento digno.



### PLAN PARA ENFRENTAR CRISIS DE SEGURIDAD

● El concejal dice que uno de los focos en seguridad será el uso de la tecnología en la comuna. Planea desplegar “pórticos lectores de patentes en las entradas y salidas, junto con cámaras inteligentes que reconocen automáticamente situaciones de alerta y notifican a seguridad pública”. Parte de su plan será aumentar la dotación de vehículos policiales a ocho fijos, y buscar evitar problemas que acusa de la gestión anterior -de Gonzalo Durán- en que habría faltado gasolina. “Crearemos un fondo para denuncias anónimas de drogas, y se dará respuesta periódica a las personas sobre el estado de sus casos. Nos aseguraremos de que el teléfono de seguridad pública sea contestado en un máximo de siete segundos. También crearemos una oficina de inteligencia para seguir los delitos”, asegura. Otra idea es colaborar con entidades privadas y públicas para mayor flujo de información para así obtener datos que después sean derivados al Ministerio Público y sirvan para sus investigaciones.

● La edil y militante del Frente Amplio pretende “garantizar que los recursos se destinen a donde están las urgencias”. En ese sentido, ella destaca la “Dirección de Seguridad recién creada”, pero adelanta que, en caso de ser electa, planea sumar nuevos vehículos para mayor frecuencia de vigilancia, junto con instalar cien nuevas cámaras. “Vamos a fortalecer y mejorar nuestros tiempos de respuesta a los vecinos, ampliando la plataforma de número único de emergencias y con botones de pánico en edificios, e incrementaremos la fiscalización de incivildades en casas colectivas y edificios hiperdensos”, sostiene la candidata. Además, entre sus propuestas está la creación de “defensoría comunal”, que entregue “acompañamiento de primera respuesta a víctimas” y promueva la realización de denuncias. “La coordinación con otras comunas y con el gobierno regional será clave para acciones como un plan de copamiento para el barrio La Paz”, afirma Parada.

### DIAGNÓSTICO DE LA COMUNA

● Iglesias ha sido uno de los más críticos de la gestión de Gonzalo Durán. Dice que si bien la comuna tiene oportunidades como ubicaciones geográficas y cantidad de servicios que ofrece, “hoy está muy abandonada”. Parte del problema, agrega Iglesias, es que existe una “sobrepoblación” de Independencia. “La población se duplicó en 10 años, con un 50% de migrantes, lo que ha generado una nueva realidad que debe ser abordada”, afirma. En esa línea, propone actualizar servicios públicos “colapsados” como los colegios y centros de salud, para los cuales propone invertir en infraestructura, con la idea de descomprimir la saturación de esos servicios públicos. Respecto a la seguridad, tiene un diagnóstico de que hay un problema con el crimen organizado, la delincuencia y homicidios. “Será fundamental fortalecer la Dirección de Seguridad, aumentando los recursos disponibles y dotándola de tecnología para poder disuadir el delito”, asegura.

● Parada espera darle continuidad a la gestión del exalcalde Gonzalo Durán. “Durante el período del alcalde Durán quedaron atrás el retraso y falta de infraestructura de la comuna y se mejoró el espacio público”, dice. También resalta que la comuna ha tenido mejoras en la conexión y transporte, así como en los caminos. Sin embargo, recalca que hay nuevos desafíos como la sobrepoblación de Independencia. “La comuna casi triplicó sus habitantes y enfrenta nuevas realidades. Entre las mayores preocupaciones de los vecinos está la delincuencia, pero también la recuperación de barrios, del espacio público, y de una buena convivencia”, agrega. En esa línea, sostiene que el municipio debe estar presente “y con capacidad de escuchar a sus vecinos”, para lo cual espera darles prioridad a los vecinos. Por último, quiere agregar “nuestra apuesta de crecimiento con una colaboración público-privada más estrecha para incrementar el comercio y el empleo”.

### PROYECTO ESTRELLA/PRIMERA MEDIDA

● Como parte de una de sus primeras medidas, Iglesias sugiere “instalar oficinas de seguridad” en los barrios, para que estos centros se ubiquen a lo largo de la comuna, y no solo en el municipio de Independencia, de modo que los vecinos tengan mayor facilidad a la hora de pedir ayuda. Pero su “proyecto estrella”, dice, será crear lo que denomina una “agencia comunal de inteligencia que recopile datos e información de diversas entidades públicas y privadas, con el fin de detectar y prevenir el delito antes de que ocurra”. Ese plan contempla también colaborar con empresas privadas -como Rappi-, que a veces son mal utilizadas por delincuentes, con el fin de prevenir delitos que pudieran ocurrir en algunas zonas de Independencia, como las calles o autopistas. “Esperamos que este sistema esté en pleno funcionamiento en los primeros seis meses del período administrativo, convirtiendo a Independencia en la comuna líder en Chile en inteligencia de datos para la persecución del delito”, indica.

● La candidata a alcaldesa del oficialismo asegura que, si es que llega a ganar, “queremos mostrar rápidamente que la calle no manda, recuperar los barrios para que Independencia sea sinónimo de progreso y calidad de vida”. Por lo mismo, dentro de las primeras medidas que quiere impulsar está la compra de vehículos de seguridad, la recuperación de espacios públicos con nuevas luminarias, limpieza de fachadas y de infraestructura. También quiere empujar acciones de intervenciones especiales en los barrios La Paz y Las Flores. Además, sostiene que buscará “llevar más Estado a nuestros barrios, con una red de centros comunitarios para mejorar y acercar servicios fundamentales a vecinos y vecinas: postas urbanas, apoyo a cuidadoras, arte y cultura en los barrios, y un centro de salud preventivo para la mujer”. En ese sentido, añade que su gran apuesta será ser “un municipio presente y que responde a tiempo, también significa más seguridad para nuestros vecinos”.